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Verbale della riunione del consiglio esecutivo del 27 aprile 2021 
  
Il giorno 27 aprile 2021, alle ore 21.00, si riunisce da remoto il Consiglio esecutivo dell’Organizzazione di 

Volontariato “S’Apre” – ONLUS. 

Si riuniscono il Vicepresidente Luca Marchiori e i Consiglieri Fabrizia Muraro, Alberto Manenti (in rappresentanza 

di Gruppo 78 ODV), Matteo Merlo, Carolina Ventura, Alessandro Savardi, Alex Pesenti e Mirko Motta. Presente al 

consiglio anche Marta Airoldi. Il Presidente Emanuele Vincenzi dichiara l’adunata validamente costituita, atta a 

discutere e deliberare il seguente ordine del giorno. 

Ordine del giorno 

1. Adesione rete progetto NON SOLO ISOLA (Ilinx-Solleva), 

2. Aggiornamento progetto di Trezzo: Esercizi di cittadinanza, 

3. Aggiornamento Forum del Volontariato di Cassano d’Adda, 

4. Stesura Bando Unione Italiana Buddisti, 

5. Campagna 5x1000, 

6. Fundraising S'Apre/G78, 

7. Solidarrock 2021. 

1) Adesione rete progetto NON SOLO ISOLA (Ilinx-Solleva) 

Il Consigliere Luca Marchiori espone il progetto NON SOLO ISOLA, che consiste nella raccolta di una mappa 

virtuale e fisica del ricordo da parte della cittadinanza e delle realtà sociali, culturali, sportive, commerciali 

della Martesana. Per prima cosa verranno fatte delle audio-video interviste, che saranno caricate su una 

piattaforma online. Inoltre, verranno poste delle targhe con QR code che permetta di accedere direttamente 

all’intervista realizzata. 

La proposta di adesione a tale progetto è stata fatta alle seguenti realtà: “I giovani di Portaluppi” di Treviglio; 

“Accorciamo le distanze” e Rotolana di Inzago; ACLI, “Unione Commercianti” e Ospedale Zappatoni di 

Cassano d’Adda, insieme a Coop Lombardia. Il progetto verrà presentato anche al Forum del Volontariato di 

Cassano. Si è pensato di intervistare anche alcuni soci di S’Apre per sapere come l’organizzazione di 

volontariato sta vivendo questo periodo pandemico e come si prospetta il futuro prossimo della stessa. 

I costi previsti per tale progetto riguardano l’acquisto e l’affissione delle targhe, insieme alla realizzazione 

delle interviste e del sito in cui verranno raccolte le opinioni sia delle realtà sia dei liberi cittadini. 

Marta Airoldi aggiunge che la cooperativa Solleva gestirà delle postazioni riguardanti il reddito di cittadinanza 

ed inserimenti lavorativi che collaboreranno al progetto NON SOLO ISOLA. 

Si discute anche di calendarizzare una serie di incontri da realizzare insieme ad altre realtà cassanesi per 

allargare il progetto. 

La conclusione del progetto NON SOLO ISOLA è prevista per luglio 2022, con una festa presso l’Isola Borromeo 

per presentare il progetto. Il Consiglio accoglie la proposta di Luca Marchiori all’unanimità. 

2) Aggiornamento progetto trezzese: Esercizi di cittadinanza 

Il Consiglio discute del progetto “Esercizi di cittadinanza” proposto dall’associazione Mariposa, che si svolgerà 

nel territorio del trezzese (Trezzo, Pozzo, Vaprio e territori limitrofi). 
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Tale proposta consiste in azioni sul territorio che favoriscano il volontariato, ovvero incontri e video-

presentazioni delle varie associazioni del trezzese. S’Apre aderisce per dare una testimonianza del proprio 

operato giornaliero sul territorio a favore delle persone svantaggiate. 

Il progetto si struttura su 3 livelli. Il primo è legato alle marginalità sociali, quindi alle postazioni del reddito 

di cittadinanza. L’obiettivo di questo primo gruppo di lavoro è la promozione di postazioni per i diversi comuni 

e servizi sociali che potranno inserirvi i propri cittadini. 

Il secondo gruppo di lavoro riguarda il volontariato e si propone di individuare le forme di volontariato 

presenti nel distretto 8. S’apre è coinvolta rispetto alla creazione di postazioni di volontariato all’interno del 

banco alimentare e banco del riuso di Pozzo. 

Si è pensato anche alla creazione di un video che presenti la settimana del volontariato, ovvero le attività 

svolte dalle associazioni da lunedì alla domenica. In questo senso il focus di S’apre sarebbe sul progetto Tante 

Famiglie e una comunità per far conoscere il progetto e reclutare giovani a partire dai 18 anni come volontari. 

Infine, il terzo gruppo è legato alla sensibilizzazione sul territorio e alla raccolta fondi. Si propone la settimana 

del volontariato come evento o festa, ancora da progettare, che si possa realizzare in presenza nella 

primavera 2022. 

La realizzazione del progetto “Esercizi di cittadinanza” è prevista per la settimana del volontariato che forse 

si terrà ad ottobre. Il Consiglio approva all’unanimità l’adesione di S’Apre al progetto “Esercizi di 

cittadinanza”. 

3) Aggiornamento Forum del Volontariato di Cassano d’Adda 

Il Presidente ribadisce che il Forum del Volontariato è uno strumento istituzionale promosso 

dall’Amministrazione Comunale di Cassano d’Adda, ma con regolamento provvisorio quindi si tratta di uno 

strumento provvisorio. Ad oggi c’è coordinamento nell’ambito della raccolta alimentare e della spesa rispetto 

alla gestione delle risorse raccolte per l’Ospedale Zappatoni. Una realtà recentemente coinvolta è quella della 

Croce Rossa di S. S. Giovanni. 

Rispetto alla questione dell’apertura del Solidar Market, l’Amministrazione Comunale è ancora bloccata 

perché ancora in attesa della delibera da parte del Consiglio d’Istituto in merito alla pertinenza dei locali 

scolastici. 

Il consulente dottor Carbonera ha dato delle direttive rispetto alle necessità delle amministrazioni comunali 

e linee guida rispetto alla riforma del terzo settore con necessità di iscrizione al RUNTS. Con tali requisiti 

l’amministrazione è in grado di fare accordi, collaborare a raccolte fondi, cedere immobili. Con questo 

indirizzo ci si orienta a un nuovo regolamento definitivo, ma il CSV spinge nella direzione di un’associazione 

di secondo livello (cioè un’associazione di associazioni con soci giuridici). Quindi è stato proposto di creare 

un’organizzazione di secondo livello che sia ODV iscritta al RUNTS con una base sociale formata da 

organizzazioni di volontariato e un presidente. L’ODV supererebbe la forma provvisoria che ha oggi il Forum 

del Volontariato, e quindi le problematiche legate a tale strumento. Il Comune di Cassano d’Adda può essere 

socio come ente non lucrativo. Lo scopo dell’ente è quello di mettere insieme il bene comune di Cassano in 

una struttura ben definita. Questa soluzione consentirebbe all’Amministrazione di avere una risposta 

coordinata ed indipendente rispetto ai bisogni dei cittadini cassanesi. Con la creazione di un’associazione di 

secondo livello, così come detto finora, si avrebbe la possibilità di avere un conto corrente del Forum del 

Volontariato e quindi di fare raccolte fondi come Forum cittadino. L’obiettivo, infatti, è quello di dotare la 

città di Cassano d’Adda di un’associazione che possa far fronte alle emergenze e alla povertà, unendo le varie 

organizzazioni. Il Forum del Volontariato ad oggi non è uno strumento efficace a tale scopo. Il Consiglio si 

chiede se includere l’A.C. o meno. Viene ribadito che uno dei principi della riforma del terzo settore è che 
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l’A.C. prenda parte in termini di beneficio pubblico. Una proposta è limitare la partecipazione dell’A.C. al CDA. 

L’associazione di secondo livello potrebbe dare identità al volontariato collettivo cittadino, iscrivendoli nel 

libro volontari del Forum. L’A.C. necessita di un ente del terzo settore a cui riferirsi, così come ad oggi S’Apre 

si espone con la responsabilità di interlocutore unico per i vari progetti del Forum del Volontariato. 

Nell’ultima riunione del Forum del Volontariato c’è stata la presenza della Croce Rossa Italiana di Sesto S. 

Giovanni, perché operando sul territorio di Cassano potenzialmente potrebbe essere socia della futura 

associazione di secondo livello. Infatti, lo statuto darebbe la possibilità di essere soci anche a chi opera nel 

territorio di Cassano e non solo a chi vi ha sede. Alla luce di questo, in futuro questa rete si potrebbe allargare, 

si può ambire a una rete territoriale sempre più efficace. 

Il Consiglio accoglie l’aggiornamento del Presidente. 

4) Stesura Bando Unione Italiana Buddisti 

Marta Airoldi spiega che si sta scrivendo un progetto finalizzato principalmente al sostegno della scuola di 

Thalvennyur per il Bando Unione Italiana Buddisti, che prevede il finanziamento di progetti attraverso 

l’8x1000. Dal Bando risulta che verranno finanziati in via prioritaria i progetti che riguardano il territorio 

italiano. 

Marta racconta che è stato ripreso il progetto destinato a percorsi di formazioni per i docenti e a lavori di 

manutenzione della scuola. L’obiettivo di tale progetto è quello di favorire l’educazione e la scolarizzazione 

dei bambini che non hanno potuto fare didattica a distanza e che quindi non vedono i docenti e non vanno a 

scuola da un anno. 

Le attività progettuali in divenire riguardano percorsi di formazione per metodi pedagogici differenti rispetto 

alla lezione frontale, percorsi di formazione sull’igiene per il personale scolastico e un percorso di formazione 

sul teatro (volontario/pagato). Inoltre si parla anche di sicurezza per i bambini nella scuola: si punta a fare 

manutenzione per mettere in sicurezza la struttura, insieme alla costruzione di una lavanderia affinché i 

bambini possano almeno lavarsi i vestiti. 

L’idea è quella di orientarsi alla scrittura di progetti che aiutino rispetto all’ordinarietà e alla gestione, in 

funzione di aiutare il budget della scuola. La scadenza della scrittura del bando in corso è fissata al 15 maggio 

2021. Il Consiglio accoglie l’aggiornamento. 

 

5) Campagna 5x1000 

Marta Airoldi espone al Consiglio che a partire dal 10 maggio 2021 si potrà devolvere il 5x1000 a S’Apre e 

inizierà la promozione sui canali social. La proposta di mettere delle inserzioni sulla Gazzetta della Martesana 

e sul sito della stessa viene rifiutata da diversi Consiglieri. 

Altre proposte riguardano la realizzazione di locandine, volantini e anche cartoline in formato A3 da lasciare 

nei CAF e all’ACLI, considerato il budget ridotto. 

Sottolineando anche l’importanza di un passaparola tra i soci di S’Apre affinché condividano la campagna sui 

social, il Consiglio accoglie quanto detto finora. 

6) Fundraising S'Apre/G78 

In data 12 aprile 2021 si è riunito il gruppo di lavoro dei soci di S’Apre e G78 per raccogliere possibili idee per 

FUNDRAISING. 

Nel documento redatto alla fine di tale riunione, in cui sono riassunte le idee emerse, si parla di iniziative 

parallele a S’Apre e G78 attraverso donazioni e uno shop online. 
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Tra le idee più immediate e facilmente realizzabili, in termini di costi e tempistiche, spicca la maglietta di 

S’apre e G78 con la grafica di Aleja Mapu da promuovere online, insieme alla vendita di bottiglie di vino, 

colombe e panettoni. Si è pensato di distinguere le azioni a lungo termine da affiancare alle classiche raccolte 

fondi e le campagne di raccolta fondi ad hoc realizzate sul sito (ad esempio: “creiamo la lavanderia a 

Thalvennyur”). 

Rispetto ad altre proposte spendibili nell’immediato, Marta informa il Consiglio che Betti si è resa disponibile 

a tenere un corso di cucina indiana online o in presenza, di cui verrebbe devoluto l’intero incasso. Betti 

aggiungerebbe ad un corso di cucina standard una parte divulgativa rispetto a che cosa sia un’alimentazione 

sana per i bambini (come progetto non solo riso). 

L’obiettivo è quello di avere quanto prima la maglietta, insieme alla parte del sito e dello shop online, e capire 

se vendere fiscalmente, secondo quanto indicato dalla riforma del terzo settore, oppure se occorre chiedere 

la donazione. 

Il Consiglio accoglie le proposte e il lavoro che si sta svolgendo per portare avanti le diverse iniziative. 

 

7) Solidarrock 2021 

In merito a questo punto, emerge subito la problematica del vincolo del coprifuoco che limiterebbe la 

fattibilità della festa. Il Presidente propone di focalizzarsi sul Sa Derva 2021, che si potrebbe realizzare verso 

settembre/ottobre, lasciandosi alle spalle il Solidarrock. 

Bisogna considerare anche che con l’annullamento della Festa dei Popoli aumenterebbero ancora di più i 

costi per la realizzazione del Solidarrock 2021. 

Per un discorso di continuità, il Consigliere Alex Pesenti propone di fare 3 giorni di Solidarrock in appoggio 

agli spazi del Bloom, 3 giorni di live e cucina solidale. 

Il Consiglio delibera che seguiranno aggiornamenti sull’argomento. 

 
Non essendovi altro da deliberare, la seduta è tolta alle ore 23:00, previa lettura e approvazione del presente 
verbale.  
 

 

Il Segretario                                                                                                                   Il Presidente 

Carolina Ventura           Emanuele Vincenzi 

 


